

Venta de ISA: un mal negocio para Colombia

Comparte en



Con Criterio · Aug 30, 2021

ISA es la empresa de interconexión eléctrica más importante de Colombia. Conecta el 80% de la red nacional. Expertos en el tema indican que la compra de esta por parte de **Ecopetrol** no es más que una privatización.



La venta de ISA no solo estaría privatizando una parte de esta, sino que también privatiza un porcentaje de **Ecopetrol**, como lo explica Osvaldo Vélez, Presidente de la Organización Sindical de Trabajadores del Grupo ISA y miembro del Comité El Patrimonio Público NO se VENDE, al señalar que para obtener dinero para comprar ISA, **Ecopetrol** planea vender el 8.5 % de sus acciones a privados, lo que significa que de toda la riqueza que genera **Ecopetrol** para el Estado, está disminuirá un 8.5 % que irá a para a manos de estos privados. **Por el lado de ISA, el 51.41 % pertenece hoy al Estado pero al ser adquirida por Ecopetrol sólo quedará en manos del Estado un 41.13 %, lo que quiere decir que antes de la venta de ISA el país recibía el 51.41 % de las utilidades de ISA, ahora el país sólo recibirá el 41.13 %, una pérdida en utilidades para Colombia de más del 10 % que irán de ahora en adelante a manos de privados.**

ISA cuenta con 3 líneas de negocio, hace presencia en 6 países de Latinoamérica, controla 51 empresas y tiene participación accionaria en otras 14. Tiene e liderazgo de la compañía número uno en Latinoamérica como la mayor trasportadora de energía eléctrica de alto voltaje.

Para la investigadora Luz Adriana Álvarez, miembro de Sintraisagen, la venta es un golpe a todos los colombianos, debido a que ISA aporta dividendos importantes al país los cuales son redistribuidos a proyectos sociales, de educación y salud, los que ahora se verán desfinanciados, e indica que aunque la mayor parte de ISA seguirá en manos del Estado, **se está abriendo la puerta a una privatización progresiva que terminaría con la pérdida total de la compañía por parte de los colombianos.** Álvarez también habla de la venta de ISAGEN, señalando que se vendió una joya de los colombianos y los dineros, producto de este negocio, se han ido diluyendo e invertido en toda clase de inversiones y negocios que no eran los proyectados en principio y termina por decir que muy posiblemente los dineros producto de la venta de ISA, terminarán tapando huecos fiscales.

Por último, el Gobierno colombiano asegura que los más de 14 billones de pesos que se van a recibir por la venta de ISA, serán para la reactivación económica pero Yamid López, Director del Observatorio Económico de Antioquia, tiene serias dudas que esto vaya a ser así, e indicó a este medio que teme mucho **que los dineros serán invertidos en pagar deuda externa y que reparta en mermelada para la campaña que se aproxima en el 2022.**

[< Entrada más antigua](#)

Lee también



El fuerte impacto negativo del TLC con la Unión Europea

por Con Criterio · 27 ago., 2021

Un informe del Centro de Estudios del Trabajo (CEDETRABAJO), indica que el crecimiento promedio anual de las exportaciones de Colombia a

[Leer más →](#)



En este paraíso fiscal están los 70.000 millones del MinTic

por Con criterio · 26 ago., 2021

Delaware es famoso por conceder altas exenciones de impuestos a las empresas que se registren en su territorio, sin importarle la

[Leer más →](#)



EVENTO | 11 billones del FMI para Colombia ¿Qué hacer con ellos?

por Con Criterio · 24 ago., 2021

Colombia recibirá más de 2.700 millones de dólares que ya fueron aprobados por el FMI, alrededor de \$ 11 billones. ¿Cómo puede

[Leer más →](#)



ÁREA DE SERVICIO

Calle 51 # 9-69,
oficina 401
Bogotá – Colombia

TELÉFONOS

(+57) (1) 704 91 66
(+57) (1) 248 89 89

CORREO ELECTRÓNICO

contacto@con-criterio.co

